

MOLA ROMPE EL FRENTE DE BILBAO

CENTENARES DE ROJOS MUERTOS Y HERIDOS EN EL CAMPO Y NUMEROSOS PRISIONEROS

muchos kilómetros de trincheras y posiciones de retaguardia fueron tomadas en el primer formidable empuje

SALAMANCA, 1. UP — El cuartel general nacionalista publicó mañana su primer comunicado oficial sobre la nueva ofensiva general Emilio Mola contra el frente de Bilbao, anunciando que esta división bajo el mando personal del distinguido militar lanzará un formidable ataque de sorpresa al nordeste de Villarreal, rompiendo las líneas enemigas a una gran profundidad y extensión, capturando kilómetros de trincheras enemigas, quien sufrió las severas pérdidas en hombres y material. La batalla fue una de las más sangrientas de la guerra y después de largas horas de



MOLA

NUMEROSAS PIEZAS DE ARTILLERIA PESADA Y DOCENAS DE AMETRALLADORAS EN MANOS DE LAS TROPAS VICTORIOSAS DE MOLA

La sexta división en un formidable ataque de sorpresa realizó esta hazaña

violentos combates mano a mano en el que los rojos y las tropas del tercio extranjero reforzados con batallones de la falange española y requetés hicieron prodigios de valor, varios cañones de calibre grueso, piezas de campaña, 16 ametralladoras y centenares de rifles cayeron en mano de las tropas victoriosas del general Mola, los rojos se retiraron en precipitada fuga. Cincuenta prisioneros cayeron en poder de los nacionalistas y centenares de muertos rojos cubren el campo de batalla, junto con igual número de heridos que está siendo atendidos por las ambulancias nacionalistas.

ACUSADOS LOS FRANCESA

TACADOS VARIOS PROFESORES

DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA INTERVIENE EL GOBIERNO Y AMENAZA CON USURAR DE NUEVO LA UNIVERSIDAD

El poder político se le da al asunto

SALAMANCA, 1. — Las clases fueron suspendidas en tres asignaturas en la Universidad de la Habana como resultado de un ataque contra dos profesores de esa institución. La suspensión causó sorpresa entre los estudiantes como también los miembros de la facultad. Desde que la universidad reanudó sus labores después de haber permanecido clausurada durante los últimos dos años el gobierno había asegurado que tomaría una actitud más liberal respecto a las manifestaciones estudiantiles, pero el ataque contra dos profesores constituido en un importante acontecimiento político en la vida del país, y el gobierno ha optado con la suspensión de las clases si las protestas contra las autoridades no son suspen-

Por la fracasada revuelta de Marruecos

LO AFIRMA ASI LA NOTA OFICIAL DE HOY DE LOS NACIONALISTAS

Agrega que la paz reina en todas las regiones nacionalistas

SALAMANCA, 1. UP. — Una nota oficial emitida por el cuartel general nacionalista asegura que no han realizado intenciones calculadas a perturbar el protectorado de Marruecos desde la zona francesa y desde Tánger, haciendo a un lado los tratados existentes y quebrantando todas las leyes de la neutralidad. La lealtad de nuestros habitantes por su parte frustró el éxito de estas maniobras dislocadoras, las que fueron deshechas por las autoridades. Esa clase de maniobras aunque pueden llegar a producir repercusiones locales en los esfuerzos continuados de sus autores que tratan de precipitar una conflagración mundial, están siendo debilitadas por las autoridades locales. La nota afirma que de otro modo una paz perfecta y el orden reinan en toda la España nacionalista.

5c *Novelitas* EDICION ESTRELLA

Nº 327. Editor: Arturo Fonseca C. Año II

San José, Jueves 1º de Abril de 1937.

CUATROCIENTOS MIL MINEROS

Suspendidos todos los negocios en la India

EN PROTESTA CONTRA LA NUEVA CONSTITUCION

Allahabad, 1. UP — Desde la mañana de hoy todos los negocios quedaron suspendidos en la India Británica, como protesta contra la inauguración de la nueva constitución acordada por la Gran Bretaña, y cuyas nuevas disposiciones entraron en vigencia.

Suspendieron el trabajo en los Estados Unidos

No llegaron a ningún entendimiento con respecto a la celebración de los nuevos contratos

Nueva York 1. UP — Cuatrocientos mil operarios en las minas de carbón de piedra en todos los Estados Unidos suspenderán el trabajo hoy debido a que esta noche termina la conferencia entre los mineros agremiados y los

—(Pasa a la pág. CUATRO)

Celebrada hoy la primera audiencia del Papa

SE LLEVO A CABO EN EL SALON NOBLE

Ciudad del Vaticano, 1. UP — Por primera vez desde que el Santo Padre enfermó a principios de diciembre, Pío XI bajó al salón Noble y celebró la primera audiencia pública en el segundo piso de sus apartamentos, habiendo descendido en su elevador privado.

GUERTES MULTAS DECIDIDA PROTECCION

EL GANADO QUE VALE POR LAS VIAS DE COMUNICACION

Se cuida en tal sentido las autoridades

La presencia de ganados vacunos en las carreteras de tránsito intenso, es causa para frecuentes accidentes automovilísticos, en los casos con fatales consecuencias, e impuesto el Secretario de Gobernación de esa circunstancia se prestase a contribuir a evitar peligros ordenando a los jefes policos y agentes de policía a retirar todo animal de esas especies vaguen de día o de noche por las vías de comunicación imponiéndoles a sus dueños fuertes multas

—(PASA a la página OCHO)

SENSACIONALES DENUNCIAS

contra el Sacerdote de la Secta Pocomia ACUSADO DE VARIOS ABOMINABLES CRIMENES

Telefónicamente nos informan esta mañana de Limón de graves denuncias hechas por diferentes personas, —padres de familia,— contra el anciano negro hechicero Atimán Salomón Sinclair, investigador espiritual del abominable asesinato en perjuicio de Rogelio Meléndez, en Talamanca, denuncias que consisten en presunciones de otros crímenes en niños de corta edad, desapariciones misteriosamente de algunos caseríos y

aldeas de la provincia de Limón, donde ha pernoctado ese maquiavélico brujo, sacerdote de la secta POCOMIA, cuyos miembros, todos ellos de la raza de color, hacen sacrificios humanos para beber la sangre de sus víctimas y realizar en los corazones de las mismas prácticas de hechicerismo. Una señora que ha dos años radicara en el caserío de La Estrella informa de la rara desaparición de un hijo suyo de cuatro

años de edad en oportunidad de encontrarse ese viejo hechicero en aquel pueblo del chico, que crecía con la frondosidad de lechuga, era muy de las simpatías del brujo que constantemente le agradaba con juguetes y confituras, siguiéndole por todos lados. Las autoridades investigan con toda actividad y hay la impresión que han de descubrir nuevos hechos de un sensacionalismo sin precedente.

PLANTEAN AL BANCO NACIONAL LOS AGRICULTORES DE ESAS PROVINCIAS

Establecimiento de un almacén de depósito en Puntarenas

El 11 de abril próximo, el Banco nacional establecerá las primeras juntas rurales de crédito. Abundan las influencias de los pueblos para obtener de la benemérita institución bancaria la privilegiada gracia de esos favores del estado y esto, — nos dicen, — hace un problema a los directores el dicho tanto, por cuanto no han de satisfacer, por esta vía las aspiraciones de todos los pueblos.

Pasa a la Pág. OCHO

LOS DOS TRONOS EN QUE JORGE VI SE SENTARA EN LA ABADIA DE WERTMINSTER

COMO SE DEFENDERA LONDRES EN LA PROXIMA GUERRA

Inglaterra, presa de un pánico aéreo, sabiendo que se queda atrás en la carrera de armamentos, concentra sus esfuerzos en la defensa

LAS REDES DE ACERO PARA "CAZAR" AEROPLANOS, SON UNA DE LAS CINCO LINEAS PROTECTO-
RAS DE LA CAPITAL

(De nuestro Corresponsal)

Si la guerra estallara en Europa mañana, las cinco grandes potencias militares estarían listas para lanzar al aire 17.900 aeroplanos. Sin embargo, la carrera de armamentos aéreos sigue frenética. Ninguna de las potencias es-

tá satisfecha con su fuerza aérea y en uno o dos años el número total de aviones se habrá doblado. Rusia hasta ahora sigue adelante con 4 500 máquinas de combate, pero Italia y Alemania son los países que más progresos han hecho en eficiencia militar. Los italianos han trabajado incesantemente en aeroplanos de alta velocidad y no hay duda que tienen los pilotos mejor entrenados, en el campo mismo del combate, y los alemanes, con técnicos excelentes y eficientes organizadores, están echando afuera de sus fábricas aeroplanos a una rata que ninguno de sus rivales, fuera de Rusia, puede igualar.

GLOSILLA DE HOY

LOS NACIONALISTAS SE AGIGANTAN OTRA VEZ

Otra vez la United Press nos informa de que los nacionalistas se han engrandecido. Las hajas de (PASA a la página SIETE)

Pasa a la Pág. TRES

EDITORIAL

DEFENSA DEL PUBLICO

Una nueva medida de la secretaría de Salubridad viene a ser como todas las de esa dependencia, una legítima defensa del público. Se trata de examinar todo el café que se expende en el país. Los médicos oficiales quedarán obligados a enviar periódicamente, muestras para su examen al laboratorio del Instituto del Café.

En realidad se trata de dos cosas muy importantes. Que no se engañe al público vendiéndole un artículo adulterado y que menos aún se adultere ese artículo con sustancias nocivas para la salud.

Esta labor ha sido iniciada por orden del señor Secretario de Salubridad, y no solamente es protección al consumidor, sino también al cafetalero. No es natural que los que cosechan sus productos y se pasan haciendo producir la tierra, encuentren que se consume una sustancia que no es precisamente el café aunque se use de su nombre.

Comercial e higiénicamente la medida es magnífica. Ya lo hemos dicho en más de una oportunidad, que el industrial que desee mezclar su café con otro producto, que lo haga mientras no haya en ello peligro para la salud, pero manifestándolo con claridad. Esta sustancia, podrán decir, contiene tanto por ciento de café y tanto por ciento de maíz, o de lo que sea, y su precio es cual. La otra es café puro de primera, segunda o tercera clase.

La honradez ante todo, para bien de todos. Los que fabrican cigarrillos lo dicen también. Mezclados con tabaco de Virginia cuestan tanto, de tabaco de tal clase cuanto, etc.

Así se debe proceder y nadie se llama a engaño.

Pero no es posible permitir que haya dolo y que además se desconozca la naturaleza de la sustancia mezclada.

No otra cosa pasa con la leche cuando se le mezcla agua de las acequias. Menos mal si esa agua fuera siquiera de los tubos y se advirtiera al público honradamente.

NO LO OLVIDE

FECHAS Y ANIVERSARIOS

10. DE ABRIL

En 1405 murió el Emperador Timur, conocido en el Occidente como Tamerlán, que conquistó la mayor parte del mundo conocido en aquella época y cuyos herederos perpetuaron su imperio por dos generaciones en todo Oriente.

—En 1578 nació en Folkestone, William Harvey a quien se atribuye el descubrimiento de la circulación de la sangre.

—Se cumple el primer aniversario del fallecimiento de Arturo Osorio, el ilustre político peruano. Osorio fué una de las figuras que más se destacaron en la política peruana. Tomó parte activa en el movimiento que derrocó al Presidente Guillermo Billinghurst en 1914, y también del movimiento por el que fué desposeído de la presidencia don José Pardo. Fué Ministro con el fallecido presidente Leguía y más tarde ministro en Italia, cargo que renunció por disconformidad con el primer mandatario de Lima. Sus actividades revolucionarias le tuvieron preso de 1925 a 1930 en que fué deportado del Perú, a donde regresó en 1931.

Ordene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

SU DESTINO HOY

Los niños que nacen hoy 1 de Abril tienen por delante una larga vida y una carrera de triunfos, tanto en lo espiritual como en lo material, si no se descuida su educación.

Si es usted mujer y el primero de abril es su cumpleaños, cuídese mucho de emprender negocios que no conoce a fondo. Tiene usted probablemente afición a la aventura, lo que puede revelarles muchos más fuentes de placeres espirituales que están cerradas para otras mujeres menos curiosas. Pero no hay que dejarse llevar únicamente por esa afición a lo desconocido, sin calcular muy bien las posibilidades que ofrece. Si se casa, probablemente tendrá suerte y fortuna.

El hombre que nació en esta fecha será optimista y alegre. Debe tener éxito principalmente en los negocios o profesiones que exijan constantes viajes y cambio de escenario. Como reporter, agente viajero o militar su porvenir será bueno.

LA HISTORIA DE LA PIEDRA DE JACOB

En el piso del trono de la Abadía hay un libro empastado en piel humana que contiene los 37 principios de la Iglesia Anglicana

UN VATICINIO DE LA REINA VICTORIA QUE SE CUMPLIO EN EDUARDO VIII

(De nuestro Corresponsal)

Una vez que el Rey Jorge VI haya sido coronado y se haya sentado en los dos tronos de la Abadía de Westminster, tendrá también derecho a otros tres, el del Palacio de Buckingham, el de la Casa de Los Lores y en New Delhi, al del Imperio de la India. Así en realidad es a 5 tronos que asciende un Rey de Inglaterra.

Durante la primera parte de las ceremonias de la Coronación en la Abadía de Westminster, el rey ocupará la silla o trono de San Eduardo. Este trono que ha sido usado durante 650 años para la coronación de los Reyes Ingleses, es de estilo semi-gótico, de roble carcomido por los años y está cubierto de iniciales toscamente talladas por nobles que quisieron dejar constancia de su presencia a las coronaciones de antaño.

Pero lo más notable de la silla de San Eduardo es que debajo del asiento está colocada la piedra "Lia-Fail" llamada también "Seone", cuya historia se remonta a los tiempos bíblicos. Es de color café grisáceo vetado con mica. De unos 30 centímetros de alto por 60 de ancho y largo su apariencia no indica su riqueza histórica.

En el Génesis primer libro del Pentateuco, cuentan que Jacob, que venía de Beersheba para Horan, detúvose para pasar la noche, en las planicies de la montaña Luza a orillas del Mar Muerto. Junto algunas piedras que le sirvieron de almohada y durmiendo con su cabeza sobre ellas, tuvo el sueño de las escaleras que subían al cielo. Cuando despertó, tomó la piedra consigo y al llegar a su destino la colocó en sitio preterente. Esta piedra fué venerada por los descendientes de Jacob, los hijos de Israel porque según

ellos confería el poder de visión y autoridad a su poseedor. Cuando se fueron al Egipto la llevaron consigo y de acuerdo con la leyenda, la piedra siguió dando emanaciones divinas. Moisés cuando ella en esa época, fué uno de los favoritos de la Corte del Faraón Orus, quien lo nombró por sus aptitudes para el mando y su gran visión, Capitán General de las Fuerzas de Egipto.

Cuando las hordas de Etiopía invadieron el Egipto por el suroeste, Moisés al mando de los egipcios las combatió y derrotó. En esta gloriosa campaña, se hallaba Gathelus, quien había sido deserrado a Egipto por su padre el Rey griego Cecrops de Atenas. Gathelus peleó con ardor y valor y compartió los honores de Moisés.

Gathelus era joven y hermoso y cuando Moisés a la cabeza de los israelitas saltó hacia la Tierra Prometida, el Faraón Orus le dio en matrimonio su linda hija Scota.

El Faraón Orus fué sucedido por Cheneres quien persiguió al pueblo judío. Sigieron las diez plagas y la destrucción del ejército de Cheneres tragado por el Mar Rojo.

Gathelus consideró conveniente emigrar y con esta idea hizo construir un gran trirreme en el cual embarcó a su mujer, hijos, esclavos pertenencias y la piedra Lia-Fail cuyo poder había aprendido de Moisés. Navegó por el Nil hasta el mar en donde se fué la ventura y fué a parar a Lusitania (Portugal). Ahí vivió pacíficamente con Scota y su familia. Sus descendientes que fueron muchos, se trasladaron a Brigantia, llevándose la piedra consigo. Esta fué llevada después a Tarazona (Casa a la página 9)

NOTICIARIO RELAMPAGO

El temible cabecilla don Julio Acosta, tan conocido por su actuación en los últimos sucesos de España y de Shanghai, niega participación en la revuelta de Costa Rica.

Dice que está descansando, pero que en cuanto pueda armará una guerra mundial. Nada de revolucioncillas.

El secretario Gurdian necesita cuentas claras en lo del patrimonio de la Infancia. Cuentas claras y el chocolate espeso. Chocolate con leche y no con agua.

Sigue al broche. Hay cada editorial que espanta. Miren ustedes, que decirnos que don León da libertades y es un excelente gobernante es como para caerse del susto que a buena hora le amanezca.

"LUCES DE LA HISTORIA"



GRAN DISPARIDAD EN LA CALIDAD DEL CAFE DE LAS MEJORES ZONAS DE COSTA RICA

Los compradores de cafés finos de Londres, se quejan de la escasez de aquellos que sobresalgan en aroma

LOS CAFES DE KENYA HAN SIDO TODAVIA DE UNA CALIDAD MENOS ATRACTIVA QUE LOS NUESTROS

Por esta circunstancia, los precios que ha obtenido el café de Kenya ha sido más bajo que el que obtuvo el de Costa Rica

La importante firma londinense John K. Gilliat, consignataria en gran escala, de café costarricense, acaba de publicar una importante revista relacionada con la situación actual de aquel mercado en relación con nuestro café.

Reproducimos, por juzgarlos de mucho interés para los productores, los principales párrafos de esa revista. Son los siguientes:

La calidad del café procedente de los mejores distritos de Costa Rica acusa una disparidad muy grande y se han dado casos en que ha dejado bastante que desear. Los compradores de cafés finos se quejan de la escasez de aquellos que sobresalgan en aroma y sean propicios para sus requerimientos y, debido a

ello, han venido usando de mucha parsimonia en sus compras, esperando hallar existencias adecuadas de mejor calidad entre las partidas que se vayan ofreciendo más tarde.

Refiriéndose a la situación de los cafés de Kenya, dice la revista: —Los cafés de Kenya ofrecidos recientemente han sido de una calidad menos atractiva y han venido cediéndose en las últimas subastas a precios considerablemente más bajos. No parece probable que los envíos de esta procedencia excedan este año el total de los recibidos el año anterior, así es que no hay razón aparente para que los cafés de Costa Rica no tengan mejor demanda en el transcurso de esta temporada.

REGRESAN A HONDURAS OTROS EMIGRADOS POLITICOS DE ESE PAIS

SE ACOGEN A LAS GARANTIAS OFRECIDAS POR EL PRESIDENTE CARIAS

EN LOS ULTIMOS DIAS HAN SALIDO PARA TEGUCIGALPA NUMEROSOS EMIGRADOS QUE ESTABAN EN NICARAGUA

Ultimamente, de Managua y San Salvador, han estado saliendo para Honduras numerosos grupos de emigrados políticos, quienes se encontraban en aquellas capitales desde hace algún tiempo.

Noticias que por la vía aérea hemos recibido de Managua dan cuenta de que dos distinguidos elementos del partido de oposición al del gobierno hondureño, acaban de abandonar aquella capital para dirigirse a Tegucigalpa; el periodista Miguel R. Núñez y Santiago Oviedo, ex-inspector general de comunicaciones de Honduras.

Los emigrados que están regresando a Honduras tienen la promesa de que se les dará toda clase de garantías, siempre que no perturben el orden público y se dediquen tranquilamente a sus trabajos.



COMO DEFENDERIA

(VIENE de la página 2)

... Hoy día los aviones rápidos de bombardeo pueden llegar a Londres desde el Rhin en término de una hora y soltar sobre la capital inglesa 50 toneladas de explosivos. Inglaterra está presa de un pánico aéreo sabiendo que se queda atrás en la carrera de armamentos sin que nada pueda hacer para remediarlo. La industria de automóviles está produciendo motores de avião y el gobierno importándoles en grandes cantidades de los Estados Unidos, mientras las fábricas de máscaras contra gases asfixiantes trabajan día y de noche para proveer a todos los ocho millones de habitantes, hombres, mujeres y niños con una defensa contra la más atroz de las armas ofensivas modernas. Apunta una revista neoyorquina que en 400 años de civilización el hombre ha vuelto a parecerse al guerrero de la Edad Media con su mascarilla de acero.

Napoleón fué el primero en ver que Inglaterra podía ser atacada por el aire. En un plan fantástico e irrealizable en ese tiempo, el emperador se disponía a llegar hasta Londres por medio de flota de globos hidrostáticos y un túnel bajo el Canal de la Mancha por el cual pasaría la infantería.

Inglaterra hasta hoy ha podido jactarse de que ningún invasor extranjero ha pisado su suelo desde la conquista normanda en el año 1066. Pero el aeroplano ha acabado con la invulnerabilidad de la isla, a cuya situación geográfica

(PASA a la página OCHO)

SE ME OLVIDÓ

Frecuentemente oímos esta excusa se me olvidó. Pero quienes la dan en la creencia de que es buena excusa parecen no darse cuenta de los graves daños que un olvido puede ocasionar. El olvido de cerrar una puerta da ocasión a los ladrones de meterse a una casa y robar cuanto encuentran. Olvidarse de dar la medicina a un enfermo grave puede ocasionarle la muerte. Dejar de echar una carta importante en el buzón del correo es olvido que puede hacer fracasar un negocio y perderse mucho dinero. Una candela que se olvida apagar puede dar origen a un incendio.

Las personas desmemoriadas no son siempre negligentes. La pérdida de la memoria la ocasiona, por lo general, el debilitamiento que viene cuando se ha trabajado mentalmente con exceso, cuando se han tenido infortunios en los negocios, contrariedades de familia, o quebrantos en la salud. La mala memoria es sintoma de una enfermedad nerviosa que se puede y se debe combatir.

El descanso conveniente, en el campo, para respirar aire puro y oxigenado, el ejercicio moderado, la alimentación frugal y sana y, en una palabra, la tranquilidad y la calma que sólo la Naturaleza proporciona, es lo mejor que puede aconsejarse para restablecer el equilibrio en el organismo y recuperar la memoria.

Buen consejo es, también, llevar un frasco de Fosfo-Kola medicamento de acción rápida y segura para ayudar al organismo a combatir el debilitamiento producido por el exceso de actividad mental. La Fosfo-Kola contiene extracto total y asimilable de nuez de kola, glicerosulfato y gluconato de calcio, extracto de quina roja y cafeína naciente. Estos son precisamente los elementos más recomendables para alimentar el cerebro. La Fosfo-Kola tiene buen sabor y se puede administrar sin peligro. La venden todas las boticas del país a precio razonable.

Pasado a la municipalidad de Siquirres el informe del ingeniero del servicio nacional de electricidad, sobre las condiciones de la planta eléctrica de Lindo Bros.

ESTE ESTUDIO FUE SOLICITADO POR ESA CORPORACION, EN VISTA DE QUE DEBERA COMPRAR ESA INSTALACION PARA EVITAR QUE SE QUEDE LA POBLACION SIN EL SERVICIO

La firma Lindo Brothers, dueña de la planta levantará sus instalaciones en junio próximo

Como informamos hace unos días, la municipalidad de Siquirres recibió una proposición de la firma Lindo Brothers para que les compraran en la cantidad de 140 mil colones la planta e instalaciones eléctricas que suministran fuerza eléctrica a aquella localidad pues tienen el firme propósito de suspender en junio próximo ese servicio y levantar la planta. La municipalidad pues ha visto que les es necesario comprarla para no privar al pueblo del alumbrado. Con ese propósito solicitaron al servicio nacional de electricidad su opinión en el negocio y este organismo envió al ingeniero Venegas a hacer una inspección ocular del caso y presentar su informe.

Este ingeniero fue a Siquirres y levantó un minucioso inventario de todas las instalaciones, habiendo calculado que el costo actual de reproducción de la planta menos el valor de depreciación es una suma de 34 mil dólares, o sea 190.500 colones. En este aspecto el valor que cobran los señores Lindo resulta

más bien barato. Pero luego viene el otro aspecto del negocio. La planta produce únicamente 15 mil colones al año de entradas y esta utilidad no alcanza para cubrir sus gastos que son 6 por ciento de intereses, 4 por ciento de amortización, 3 por ciento para pago de sueldos de la misma y 2 por ciento de gastos imprevistos. Para poder cubrir esos gastos será necesario que la planta produjera 24 mil colones anuales.

Entonces la junta resolvió pasar a la corporación municipal interesada este informe, pues la resolución de la compra es de su ingerencia únicamente. Si los señores Lindo dejaran en 100 mil colones esas instalaciones si resultan los cálculos y no dejará pérdida la empresa. De lo contrario, será necesario aumentar las tarifas, que son bastante altas (C 3 por bombilla) o buscar la manera de aumentar el servicio, lo que no es muy fácil.

Como dijimos, el informe fue pasado a aquella corporación para su estudio.

"JARDIN SABANILLA"

TELEFONO 3543

Rosas, Claveles, Calas, Gladiolas, etc.

HOY SE PONEN AL COBRO LOS RECIBOS DE IMPUESTO MUNICIPAL CORRESPONDIENTES AL SEGUNDO TRIMESTRE

Conforme a la ley, el plazo concedido para cubrir esa obligación vence el 15 de junio.

En nuestra visita de ayer por las dependencias municipales, tuvimos conocimiento de que ya que concluyó el trabajo de recibos que elabora cada trimestre la contaduría municipal para enviarlos al banco de Costa Rica a fin de que los contribuyentes hagan efectivo el pago de sus impuestos del comercio, urbanos, pavimentación y demás obras. Dichos recibos están desde hoy a la orden en el banco dicho, hasta el 15 de junio entrante, fecha en que expira el plazo que da la ley para cubrir esa obligación. Después de esa fecha se cobrará la multa respectiva.

OBLIGADA A DEVOLVER UNA FUERTE SUMA LA MUNICIPALIDAD DE ESPARTA

Durante largo tiempo cobró la tarifa de alumbrado eléctrico, sin que proporcionara el servicio

LA INSPECCION GENERAL DE HACIENDA MUNICIPAL EVACUO AYER IMPORTANTE CONSULTA

Contestando una consulta que se le hizo, la inspección general de hacienda municipal envió ayer tarde a la secretaria de gobernación una nota de la cual reproducimos los párrafos que dicen así: "Al declarar el poder ejecutivo en su resolución número 98 de 5 de diciembre de 1936, que la municipalidad de Esparta, NO PUEDE EN ADELANTE COBRAR TRIBUTO POR LOS SERVICIOS DE ALUMBRADO PUBLICO QUE PRESTE AL VECINDARIO MEDIANTE INSTALACIONES DE PARTICULARES con ella no se quiso, a mi juicio, significar que lo pagado por ese concepto, a la fecha, no debe reintegrarse a los interesados, ni menos, que tenga derecho la corporación para exigir lo pendiente de pago a ese momento. De entenderse así esa resolución, ello equivaldría a dar por buenos los efectos de una medida, que precisamente, por ilegal, fue revocada. Salvo su mejor parecer, estimo que esta es la interpretación que el ayuntamiento de Esparta debe darle a la resolución citada".

El secretario de gobernación se dirigió ayer mismo, telefóricamente, al jefe político de Esparta, impartándole instrucciones en el sentido de que proceda de conformidad con la interpretación sugerida por el inspector general de hacienda municipal.

Decidida protección

(VIENE de la página UNO)

En estos asuntos se ha hecho una sugerencia de importancia. Nicoyanos, santacruceños y puntarenenses, — agricultores, se entiendo, — piden que en el puerto del Pacífico sea establecido un Almacén de Depósito en lugar de cajas rurales de crédito en los pueblos, por ser prácticamente más útil a sus intereses este que lo otro, ya que la rémora de perjuicios que aniquilan sus irrogos viene única y exclusivamente del peculado del agiotismo comercial.

Observan los interesados que para sembrar, colectar sus cosechas y movilizar sus productos, nunca les falta dinero, pero que, luego, en las condiciones en que desarrollan sus actividades comerciales, ellos están obligados a caer en las garras de la especulación, que es lo que les desorienta y arruina en sus negocios, perjuicio que desaparecería con el establecimiento de un Almacén de Depósito en Puntarenas bien montado y dirigido con liberalidad y acierto.

500 prisioneros hicieron las fu

HITLER PREPARADO PARA APOYAR A LOS NACIONALISTAS SI FRANCIA APOYA A LOS ROJOS

MUSSOLINI CONFIA EN LA VICTORIA DEFINITIVA del General FRANCO

Declara que cuenta con fuerzas suficientes para ganar la guerra
Hitler jura que no permitirá un gobierno rojo en la península ibérica —

HITLER ESTA PREPARADO A OCORRER A LOS NACIONALISTAS SI FRANCIA APOYA A LOS ROJOS



HITLER

BERLIN, 1 UP. — En los círculos bien informados se dice esta mañana que si las derrotas de los nacionalistas continúan en España, será Mussolini quien se verá en la posi-

ción de extender su ayuda a las fuerzas del general Franco. Se juzga que la mayor intervención de Hitler en el conflicto español es imposible en los momentos actuales, sino que Francia interviniere al lado del gobierno de Valencia. En este caso no cabe la menor duda que Hitler inmediatamente apoyaría al Duce si Italia se viera en la necesidad de declarar la guerra para impedir el establecimiento del régimen comunista en España. Hitler ha jurado que no permitirá el establecimiento de un gobierno rojo en la península ibérica, y se cree que cumplirá su palabra, pero en el evento lejano de que Madrid alcanzara la victoria el canciller alemán quizá daría su consentimiento a la formación de un gobierno democrático con la colaboración de la burguesía y del clero.

MUSSOLINI CONFIA EN LA ÚLTIMA VICTORIA DEL GENERAL FRANCO

ROMA, 1 UP. — En los círculos políticos y diplomáticos se ha sabido que Mussolini sigue plenamente convencido de la última victoria del gobierno nacionalista del general Franco, y por el momento no cree que haya necesidad de enviarle refuerzos. El Duce cree que el

general Franco cuenta con fuerzas suficientes para ganar y el acuerdo de no intervención impide que se le envíen refuerzos numerosos al gobierno de Valencia.



MUSSOLINI

Tomados los edificios que los rojos habían cogido en las alturas de Maroto, Albertia, Grinot, Arinto y otros puntos rojas alrededor de Assencio Mendi.—Ala iniciarse pidieron refuerzos pero los nacionalistas avanzaron

SALAMANCA, 1. UP.— Un comunicado oficial informa que los rojos sufrieron centenares de muertos y heridos en la ofensiva del frente de Bilbao y que más de 500 milicianos fueron capturados. El ataque del general Mola comenzó en las horas tempranas del miércoles sobre un amplio frente, empleando el jefe rebelde un movimiento concéntrico contra ambas alas de las posiciones enemigas. Los rebeldes rompieron el frente rojo y avanzaron hasta llegar a unos 46 kilómetros de Bilbao. La ofensiva se inició mediante un violento bombardeo de la artillería nacionalista de todo el frente rojo, mientras la aviación castigó duramente las líneas de comunicaciones y las concentraciones enemigas en la retaguardia. Luego la infantería avanzó a bayoneta calada, distinguiéndose los requetés y los camisas azules de la falange española los que se abalanzaron sobre los puestos avanzados y los nidos de ametralladoras leales, tomando los edificios convertidos en fortines en un furioso asalto irresistible junto con varios kilómetros de trincheras fortificadas con amplios alambrados. Además de avanzar

3022

GARAGE VIVES

SERVICIO A TODA HORA

£5.00 la hora — £1.00 carrera

— CARROS NUEVOS Y ELEGANTES —

NOMBRAMIENTOS Y PERMUTAS
LAS RESOLUCIONES DE LAS DIVERSAS SECRETARÍAS DE ESTADO

En el diario oficial de hoy aparecen los siguientes acuerdos ejecutivos:
—Conceder licencia por tres meses a partir de hoy, al Lic. don J. Joaquín Quirós S. para separarse de su cargo de segundo promotor fiscal y nombrar para su titular al Lic. Miguel Pacheco Braun.
—Conceder a don Marcos Chantre, jefe político de Tarrazú, licencia por quince días y recargar sus funciones durante ese tiempo en el secretario de esa dependencia.
—Investir al Lic. don Harry Zurcher Acuña, inspector de accidentes de trabajo, con el carácter de agente principal de policía del ramo durante los quince días en que el titular del cargo, don Roberto Lizano disfruta de sus vacaciones.
—Aceptar a don Narciso Arias Rojas, agente auxiliar de policía de Peñalba, la renuncia que presentara de su cargo y sustituirlo con el señor Miguel Arias Mora.

EL SR. SECRETARIO DE EDUCACION DESCUBRIRÁ EL MONUMENTO A AQUILEO ECHEVERRÍA EL DOMINGO EN HEREDIA
La Asociación ALA hizo hace algún tiempo una iniciativa para suscribir una cantidad de dinero con el cual levantar un monumento a uno de nuestros mejores escritores, a Aquileo Echeverría. Poco a poco se fué haciendo ese monumento, y el próximo domingo se llevará a cabo el acto de descubrirlo.
Ha sido invitado para llevar la palabra y ofrecer el homenaje el señor secretario de educación, Lic. don Alejandro Aguilar Machado, el que muy complacido aceptó la designación. En ese acto se van a hacer representar todos los colegios de segunda enseñanza y gran cantidad de escuelas de esta capital y de otras ciudades vecinas.

RECHAZADO UN ATAQUE ROJO EN EL FRENTE DE SANTANDER. — VARIAS ALDEAS EN EL FRENTE DE BILBAO CAEN EN PODER DE LAS FUERZAS NACIONALISTAS. — MUERTOS Y HERIDOS DE LOS ROJOS AL RECHAZARSELES EL ATAQUE EN SANTANDER

VITORIA, 1. UP. — Los nacionalistas iniciaron ayer una formidable ofensiva contra el sector de Bilbao el frente vasco, rompiendo las líneas rojas al nordeste de Villarreal, a unos dieciséis kilómetros de Vitoria. Los soldados del general Mola se apoderaron de un sistema de trincheras fortificadas y de varias aldeas. Los guernistas fueron cogidos de sorpresa y obligados a retroceder precipitadamente. También atacaron los nacionalistas las posiciones rojas frente a Assencio Mendi y rechazaron un ataque rojo en el fren-

te de Santander, donde éstos perdieron 25 hombres.

NO FUERON SOLDADOS ITALIANOS LOS QUE SE SUBLEVAVAN EN ALGECIRAS

ROMA, 1. UP. — El periódico «Il Messaggero» negó en su edición de hoy los informes al efecto que fueran italianos de Pavia que se sublevaron en Algeciras, explicando que se había hecho una confusión del nombre de esa provincia y ciudad italiana, y el nombre de un regimiento español. El

rotativo asegura que lo que ocurrió fué un acto de indisciplina y que nada hubo que tuviera la importancia de lo narrado por la prensa roja del exterior.

HUELGA EE. UU. sp
(VIENE de la página UNO)

propietarios de las minas en la cual ellos no pudieron llegar a ningún entendimiento con respecto a la celebración de los nuevos contratos.

“EL SIGLO NUEVO”

Ha recibido Paraguas de Seda para Sritas. y Sras. de € 12.00 que VENDE A € 8.75
Paraguas media Seda para Hombres a € 8.00 y € 12.00 cada uno

Capas impermeables para montar a Caballo Marca “SEMPER SEC”. Capas impermeables para Hombres, Sras. y Sritas. desde € 10.00 en adelante. Las mejores en “EL SIGLO NUEVO”

Acabamos de recibir el Género Ahulado para forrar, Autos y Muebles, antes de comprar vea los que vende “EL SIGLO NUEVO”

HERRERO VITORIA HNOS.

LOS ROJOS AVANZAN EN LA PROVINCIA DE BURGOS

MADRID, 1. UP. — Las autoridades militares comunican oficialmente que las fuerzas rojas han penetrado a la provincia de Burgos y se encuentran en estos momentos a pocos kilómetros del camino principal que conduce a la capital después de un vigoroso ataque de sorpresa ejecutado por los milicianos y nacionalistas vascos.

fuerzas de Mola en el frente de Bilbao

han convertido en fortines.—Capturadas Arto y Josetacho y todas las posiciones iniciarse la formidable batalla, los rojos avanzaron hasta completar sus objetivos

gran distancia en forma de una media luna en todo el frente de Bilbao, los nacionalistas capturaron las alturas de Maroto, Alberta, Grinot, Arto y Josetacho, y todas las posiciones rojas alrededor de Assensio Mendí. La ofensiva fué una completa sorpresa ya que este frente había permanecido en absoluta calma durante varios meses, y los rojos no estaban preparados para ella, pues al iniciarse el ataque se escucharon sus desesperadas llamadas por radio pidiendo refuerzos. Sin embargo, la batalla fué sumamente sangrienta pues los milicianos habían tenido mucho tiempo para construir fortificaciones casi inexpugnables, reforzadas con nidos de ametralladoras construidos de rocas y piedras traídas de las faldas de las montañas por los prisioneros de guerra. E lcomuni- do agrega que todos los otros frentes permanecen en calma, incluyendo el de Madrid y con excepción del de Córdoba, donde los rojos han intentado algunos ataques de menor importancia, los que fueron rechazados.

LOS ROJOS ASEGURAN HABER TOMADO MIL PRISIONEROS EN EL FRENT DE CORDOBA

MADRID, 1 UP. — Según informes oficiales recibidos de la oficina del fiscal general de la república, los rojos capturaron unos mil prisioneros en la ofensiva que terminó con la captura de Alcaracejos y Villanueva del Duque. Las columnas milicianas se encuentran en estos momentos a treinta kilómetros de Peñaroya, después de su avance de diecinueve kilómetros de ayer, donde se encuentran las importantes minas de hierro que están siendo explotadas por una compañía francesa en tiempos normales. La rapidez del avance es explicado en parte por el hecho que los gobiernos capturaron las poblaciones a lo largo del ferrocarril, evitando así las dificultades de un avance por regiones muy montañosas. Al lanzar un nuevo ataque contra Peñaroya los rojos podían cortar la línea férrea que conecta esa ciudad minera con Córdoba. Mientras los gobiernistas han alcanzado varios triunfos en las provincias el frente de Madrid ha permanecido estacionario. Sin embargo, anoche hubo algunos fuertes duelos de la artillería de ambos bandos en el sector de la Ciudad Universitaria, intercalados con el tableteo de las ametralladoras, pero no se han obrado cambios de posición.

EL PADRE DE VERONICA GE DEON CONFRONTADO CON SU CADÁVER AL EFECTUARSE LOS FUNERALES

NUEVA YORK, 1. UP. — Varios detectives llevaron al padre de Verónica Geón, asesinada con gran brutalidad el domingo pasado después de un ataque criminal y junto con su propia madre, a ver los cadáveres de su hija y de su esposa mientras se celebraban los servicios fúnebres, en tanto los funcionarios vigilaban sus reacciones con gran cuidado. El padre de la muchacha ha sido interrogado casi continuamente desde que se le arrestó ayer, cuando el fiscal del distrito anunció que la policía tenía en sus manos a un «sospechoso definitivo».

LOS NACIONALISTAS HINDÚS EN HUELGA

BOMBAY, 1. UP. — Los nacionalistas hindúes declararon hoy la huelga general en todo el territorio de la India en protesta contra la nueva constitución de «semi-home rule» para los once estados de la India Británica. Hubo algunos desórdenes en las horas de la mañana en esta ciudad, y se informa que 25 manifestantes

fueron arrestados por la policía, a pesar de que Mahatma Gandhi aconsejó a sus partidarios no precipitar violencias contra las autoridades y la policía. También en Calcuta ocurrieron algunos desórdenes, y los mercados, numerosas tiendas y fábricas y todos los periódicos nacionalistas se declararon en huelga. En Delhi se organizó una manifestación ilegal con el resultado que las autoridades intervinieron, y en Calcuta los manifestantes marcharon frente a las tiendas europeas gritando «bolce- teemos la constitución».

NUEVAS DIFICULTADES HUELGUISTICAS EN DETROIT. — TREINTIDOS MINEROS DE PARO EN ILLINOIS —

Salieron para Colombia los restos del ex presidente OLAYA HERRERA

NUEVAS DIFICULTADES HUEL- GUISTAS EN DETROIT

DETROIT, 1 UP. — Las dificultades en la industria automovilística recrudecieron hoy con huelgas en las plantas de la compañía Fisher de carrocerías en Cleveland y las plantas de Pontiac y Chevrolet en Flint, donde se declararon en huelga 17,300 operarios.

LOS RESTOS DEL EX-PRESIDENTE OLAYA HERRERA SALIERON RUMBO A COLOMBIA

NAPOLES, 1 UP. — Los restos mortales del ex-presidente Olaya Herrera de Colombia salieron esta mañana a bordo del transatlántico «Rex» rumbo a Colombia, se tierra natal via Nueva York, viniendo la viuda y la hija del distinguido hombre público como también la familia del encargado de negocios de Colombia ante la Santa Sede, Bonitto, en el mismo barco. Antes de que zarpara el barco se celebró una misa de requiem en la iglesia de Santa Maria Nova en presencia del encargado de negocios de Colombia ante el Quirinal, Caicedo Castilla, y el cónsul en Nápoles, con de Dentice Accadia.

TREINTIDOS MIL MINEROS DE PARO EN ILLINOIS

NUEVA YORK, 1 UP. — Inician

do la huelga bituminosa el presidente del distrito de Illinois de los «Mineros Unidos» declaró que treinta mil mineros en el estado de Illinois permanecerán alejados de las minas hasta que se haya realizado un nuevo convenio entre los operarios y los operadores, quedándose los trabajadores indispensables a cuidar de la maquinaria en las minas para que estas no sufran deterioros. El presidente de los mineros agregó que siete mil operarios en los distritos en las afueras del estado serían incluidos en el área bituminosa, socorriéndoseles mientras dure la huelga.

LA PRENSA FRANCESA DICE QUE LA REVUELTA ESPAÑOLA NO HA TERMINADO

PARIS, 1. — Los órganos de la prensa capitalina informan esta mañana que la revuelta en el territorio nacionalista español de ningún modo ha terminado, y que sigue ardiendo en rescoldo a pesar de los fusilamientos en masa. El periódico «Le Populaire» asegura que el foco de la rebelión fué en Valladolid donde los espectadores se sublevaron durante un desfile militar de tropas italianas. A pesar de que el comisario general de Marruecos español, coronel Beigdeber, desmintió ca-

tegoricamente las noticias alarmantes del protectorado, se insinúa que el general Franco considera la situación en el norte de Africa es de gravedad y ha enviado tropas por la vía aérea para debelar el movimiento.

MAHATMA GHANDI CANDIDATO PARA EL PREMIO NOBEL DE PAZ

OSLO, 1. UP — El comité de los premios Nobel nominó hoy a Mahatma Gandhi, el destacado líder hindú, candidato al premio Nobel de la paz para el año 1937. El gran líder indio fué seleccionado como un posible candidato a este premio codiciado en reconocimiento de su política de no agresión de parte de los individuos, grupos o naciones, arguyendo que los pueblos pueden alcanzar sus fines mucho más ligero y con carácter de permanente por otros caminos que una guerra de violencia. La nominación de Gandhi se hizo justamente en el día cuando el líder hindú reunió sus millones de partidarios para oponerse mediante huelgas y otros medios no violentos a la inauguración de la nueva constitución británica que ha de gobernar la India. La nueva constitución entró en vigencia a media noche.

EL GARAGE ALFARO

avisa a sus clientes y favorecedores,

que desde hoy en adelante ha rebajado sus tarifas en cuanto a servicios en la ciudad y carreteras, a razón de

₡ 5⁰⁰ la hora

excepto a Las Nubes y Sanatorio.

NOTA: Las fracciones de hora sí se cobrarán a razón de ₡ 6.00.

CARRERAS, como de costumbre: desde ₡ 1.00 en adelante.

Teléfonos: 3128 y 3355

10. de Abril de 1937.

PAGINA de la MUJER

Para el HOGAR

POSTRES DE FRUTAS COCIDAS

En invierno las frutas cocidas hacen un papel muy importante en los menús. No se puede negar que actualmente, debido al magnífico servicio de transportes con los últimos adelantos de la refrigeración, podemos contar con muchas variedades de frutas maduras que anteriormente se consideraban como manjares deliciosos sólo al alcance de unos pocos. Sin embargo, la dueña de casa económica acostumbra hacer conservas de frutas propias de cada estación y ahora es el momento oportuno para usarlas sin incurrir en gastos adicionales. Las combinaciones de frutas que ofrecemos hoy resultan de gran provecho para hacer postres deliciosos a un costo mínimo.

RECETA EUROPEA

La costumbre europea de servir frutas cocidas con arroz hervido es muy recomendable cuando hay niños en la casa. El postre queda más rico y delicado si se hace un pudín de arroz con los siguientes ingredientes: 1 litro de leche, 6 cucharadas de arroz, un poco menos de 1 cucharilla de sal, 2 cucharillas de mantequilla, 3 cucharillas de azúcar granulada, 1 cucharilla de vainilla. Lávase el arroz cuidadosamente. Pónganse todos los ingredientes al horno con excepción de la vainilla y dos tazas de leche. Muévase esta mezcla cada 15 minutos durante los primeros 3 cuartos de hora. Para entonces ya el arroz empezará a abultarse. Continúese moviendo de vez en cuando durante media hora. Añádase la leche fría y la vainilla. Déjese cocer el pudín por espacio de otra hora sin tocarlo. Sirvase lo mismo caliente que frío, con un aderezo de frutas bien sazonado. Si se desea se puede preparar una crema.

TAPIOCA O GELATINA DE MELOCOTONES

Cuando se haga tapioca o gelatina, úsese como parte del líquido el jugo de una lata de melocotones después que haya sido pasado por un cedazo. Si se desea obtener un tinte verde, recomendamos gelatina de limón. La gelatina corriente o la tapioca pueden teñirse de verde. Endúlcese la mezcla y viértase en un molde circular. También se puede amontonar la mezcla esta en forma de anillo en el plato en que se haya de servir sin necesidad de usar molde alguno.

EFFECTOS FLORALES

Téñese el centro del anillo con melocotones de lata partidos por la mitad y si se considera necesario póngase otras mitades de melocotones al rededor del círculo así formado. En medio de cada una de estas mitades viértase una cucharada de crema batida. Se puede obtener un efecto floral muy agradable a la vista sirviendo cada medio melocotón sobre una cucharada grande de gelatina o tapioca verde.

LA IMPORTANCIA DE LOS LIBROS EN EL ARREGLO DE LA CASA

El libro tiene su valor decorativo en el arreglo de la casa. Existen, no obstante, opiniones encontradas en cuanto a si en tal sentido lo primordial es el libro en sí o su encuadernación. Hemos sabido de casas en que se han comprado las cubiertas solamente pa-

ra ponerse en los anaqueles como si se tratara de un objeto decorativo cualquiera. Por supuesto, no aprobamos la idea ni aún en aras de la belleza pero por lo pronto nos conortaremos a la apariencia de los libros y dejaremos aparte el contenido de éstos.

Hace poco vimos un salón en que dos anaqueles para libros cogían todo el ancho de la pared y subían hasta la tercera parte de la distancia entre el suelo y el techo. Estos anaqueles estaban iluminados con luz directa. El efecto era muy original.

En una sala del piso bajo de la elegante mansión de Helen Hayes, frente al río Hudson, hay un sólo estante horizontal que cubre todas las paredes de la pieza. Debajo hay un asiento tapizado que corre a lo largo del estante.

UN NICHOS PARA EL PIANO

Si usted tiene un piano le aconsejamos haga un anaquel al rededor de éste, lo suficientemente hondo que forme una especie de nicho en que colocar el piano. Pueden ser dos aperturas pequeñas a cada lado del mueble y en ese caso usarse para libros y bibelots. Si el piano se encuentra en la extremidad del salón, entonces los anaqueles pueden ser largos y abarcar la biblioteca toda. Directamente encima del piano se pueden hacer nichos para la música impresa en hojas, libros de canciones y emás. También resulta de mucho efecto poner los libros de música en las aperturas de los lados del piano entremezclándolos con figuras de los compositores favoritos. Los espacios donde se colóquen las hojas de música, etc., no deben ser muy grandes para que la pared no quede al descubierto por detrás.

El interior de estos nichos puede emplearse en color que haga juego con el del salón o que contraste con éste.

Un buen cuadro puede ser el punto céntrico para colocar unos cuantos anaqueles. Se hacen tablillas a todo el rededor del cuadro y se establece una conexión eléctrica debajo de la tablilla superior de madera que la luz venga a dar relieve al cuadro. Esto resulta de gran efecto en salones pequeños donde el espacio no se puede desperdiciar. Una buena idea es colocar los libros al través del sofá. Si usted no cuenta con un cuadro que valga la pena le recomendamos use un espejo.

En cuanto a libros, es importante que estén bien encuadernados. Toda persona adicta a la lectura por lo general tiene entre sus libros favoritos unos cuantos volúmenes que por una razón u otra tienen las cubiertas sucias o en mal estado. Si usted cuenta con medios para ello, nuestro consejo es que los mande inmediatamente al encuadernador pero si no puede gastar su dinero en esto entonces le recomendamos haga usted misma las cubiertas de papel o de tela fuerte. Una amiga mía sugirió el otro día que los libros referentes al jardín se forraran con zaraza y los de cocina con hule.

COMO USAR UN ESPACIO OSCURO

En la mayor parte de las casas hay sitios oscuros como pasillos, etc., que pueden usarse ventajosamente colocando en ellos anaqueles para libros e iluminándolos indirectamente. El mejor medio para resolver el problema de la luz es llamar un hojalatero que

CUMPLEAÑOS

—Celebra en esta fecha su natalicio la apreciable dama dona Leibel de Bruce, esposa de nuestro estimado compañero de labores Mr. O. R. Bruce. NOVEDADES la saluda muy atentamente, deseándole al mismo tiempo muchos años más de dicha y felicidad.

COMPAÑERO DE TRABAJO ENFERMO

—En el Hospital de San Juan de Dios se encuentra delicado de salud, nuestro estimado compañero de trabajo don Santiago Blanco, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

REGRESO DE PUNTARENAS

—Regresaron de Puntarenas los amigos D. José María Castillo, con Guillermo Mataya, don Carlos Manuel Brenes, don Fernando Doninelli y don Stanley Villafranca.

PARA JAMAICA

—En compañía de su señora esposa y de sus hijos regresa a Jamaica, Mr. Cecil V. Lindo. NOVEDADES despide muy atentamente a los apreciables viajeros.

VIAJEROS EXTERIOR

Walter Arnold Schmidt alemán para Nicaragua, Guillermo Rettaly panameño para Panamá, Ena de las Cuevas Arce costarricense para Panamá, Dora González Rodríguez tarriicense para Panamá, Paul E. Palakis griego para Cuba, Salomón Scheyfter polonés para Estados Unidos de Norte América.

BAUTIZO EN EL HOGAR ZÚÑIGA - JIMENEZ

—Con el nombre de Cecilia, será bautizada la linda primogénita del distinguido hogar del ingeniero don Rodolfo Zúñiga Quijano y su bella señora esposa doña Clotilde Ortiz Jimenez de Zúñiga. Actuarán como padrinos de la simpática ahijada, doña Hortensia de Zúñiga y don Alvaro Zúñiga Quijano. NOVEDADES le desea un mundo de felicidades.

PERDIDO

El Garage Alfaro, lleva un registro de apuntes de todas aquellas cosas que los clientes dejan olvidadas en los carros que ocupan de dicha empresa. Estas cosas son entregadas siempre a su respectivo dueño, quienes al recibir los objetos perdidos, firman una constancia en un libro que la empresa llama «Cosas olvidadas». Este libro ha sido perdido por uno de los empleados de dicha empresa, y como esto no puede tener importancia para ninguna persona y si muy grande para la empresa Alfaro, se hace saber que quien lo presente será gratificado.

GALANTERIAS



Srta. Blanca Navia

NOVEDADES en galana su sección social de hoy con la fotografía de la bella y distinguida donita Blanca Navia, de la sociedad de Panamá, quien actualmente se encuentra radicada en Costa Rica. A su paso deshojamos un perfume de mambo de rosas.

REGRESO DE NICARAGUA

—Regresó de Nicaragua, donde permaneció varios días de recreo, al lado de sus familiares en la república del Norte, la gentil dama, doña Isaura de Caldera, esposa de nuestro estimado compañero de labores don Ramón Caldera. NOVEDADES le presenta su más atento saludo de bienvenida.

PARA LIMON

—Tras corta estancia en la capital regresaron a Limón, los estimables esposos don Wally Ellis y doña Marina Carranza de Ellis en unión de sus niños.

DISTINGUIDA VIAJERA

—En viaje de recreo se ausenta para Panamá, la distinguida y elegante dama doña Mariquita Pinto de Montenegro. NOVEDADES se complace en despedirla respetuosamente.

LOS DOS TRONOS

Viene de la pág. 2 Hill en Irlanda por Cimon Brecht, hijo de Milo el Escocés.

En el siglo quinto, Lia-Fail fue transportada a Dunstaffnago en Escocia para darle buen augurio a la coronación de Fergus McErc. En el año 840 fue colocada por Kenneth II en la Abadía de Scoone. Por esta época, la piedra del Destino, parece haber adquirido otra virtud. Si el rey que era coronado sobre ella era falso, Lia-Fail gemía largamente.

El Rey Eduardo I en el año 1297, al oír las maravillas de la piedra, la hizo llevar contra la voluntad de los escoceses que lo consideraban un robo, a la Abadía de Westminster, donde ha permanecido desde ese tiempo.

Sobre este trono y esta piedra será coronado Jorge VI. Una vez sentado en él y después de algunas ceremonias, el Arzobispo de Canterbury coloca la Corona de San Eduardo en su cabeza y con este acto, aunque después se usan dos coronas más, queda coronado de hecho.

Siguen otras ceremonias después de las cuales el Rey se dirige al Trono de la Abadía. Este es de terciopelo repujado con oro. En su respaldo bordado en oro y piedras preciosas está el escudo del Imperio y a lo largo de este, uno de los lemas británicos: "Dieu et mon Droit". Frente a él y para que el rey descanse sus pies, hay un pequeño piso. Este que es

en realidad un cofre contiene un libro empastado en piel humana. En él están escritos los 39 principios de la Iglesia Anglicana, y fue un homenaje de gratitud de un italiano llamado Giovanni Monteroso quien en 1714 halló refugio en Westminster. Cuando murió, legó su piel en señal de eterno agradecimiento. El libro fue colocado en el piso simbolizando el deseo de la Iglesia Anglicana de que el rey no aparte sus pies del sendero de la Religión.

Más elaborado que el anterior, es el trono del palacio de Buckingham, donde el rey recibe en audiencia a los diplomáticos y personas que son presentadas a la corte de Saint James. Es hecho de maderas finísimas traídas de diferentes países, los brazos y armadura del respaldo son de oro macizo. El terciopelo rojo en que es aforrado, es fabricado por la misma familia desde hace 245 años. En su respaldo tiene los escudos de armas de Inglaterra, del Imperio Indio y las de los Dominios. El trono de la Reina es similar al del rey. Sentada en este trono la Reina Victoria, viendo al que después iba a ser Eduardo VIII y que a la sazón tenía 6 años, tirar la cola del traje de su madre la actual Reina Madre María, expresó una profecía poco conocida pero que se ha cumplido: "Si a esta edad tira los trajes de las damas y en mi presencia, nada le importará tirar el trono cuando llegue a él".

haga una especie de pantalla pequeña que sea curva conectándola en la parte superior del anaquel y pintándola del mismo color de éste. En esta forma se pueden leer los títulos de una simple ojéada.

Resumiendo, diremos que los libros deben formar parte del decorado de su hogar. Hoy día el arte de encuadernar ha progresado de tanto que un buen libro puede llenar dos objetos: el de su lectura y el de decorar.

SECCION DEPORTIVA

EL GRAN PARTIDO del DOMINGO LIBERTAD-HEREDIANO

MARCEL THIL CAMPEON DE PESO MEDIO PIERDE PARTIDARIOS

SUS MUCHAS VICTORIAS POR "FOUL" LO HAN DESACREDITADO

En los EE. UU. se considera a Freddie Steele como el verdadero campeón

LOS CRIMENES DEL EMBROLLO Y LA MANERA LOGICA DE SOLUCIONARLO

(Derechos reservados para NOVEDADES)

Entre las disputas más acaloradas del pugilismo contemporáneo se destaca el embrollo formado en torno de Marcel Thil, reconocido como campeón de peso medio en Europa. La Asociación Francesa de Boxeo y el pueblo francés, consideran su orgullo nacional ofendido cada vez que se menciona a otro campeón mundial de la división que no sea su ídolo de calva lustrosa como bola de billar. En los Estados Unidos, por otra parte, se niegan a reconocer campeones que no hayan sido debidamente aprobados por la todopoderosa New York State Boxing Commission.

La morrocotuda situación tiene sus raíces en la disputa surgida entre la Comisión de Nueva York y la Asociación Nacional de Boxeo de los Estados Unidos, la última de las cuales, por extraño que parezca es menos influyente que la primera, pero siempre ha tratado de hacerse reconocer como superior. Así pues, cuando el peso medio se halló sin campeón, debido al retiro de Mickey Walker en 1931, la National Boxing Association hizo su propio campeonato, y coronó como vencedor a un tal Gorilla Jones, que luego de haber ganado el título con todos sus honores y laureles se fué a Europa y jamás volvió a pisar el suelo patrio. La N. B. A. se consideró defraudada y la Comisión de Nueva York jamás les ha perdonado a sus colegas del Medio Oeste tamaño desacato.

No pasó mucho tiempo antes que Jones, tentado por la oferta de unos cuantos millares de francos, consintiera en defender su título contra Marcel Thil, quien ganó por foul, lo mismo que hizo en dos ocasiones contra Lou Brouillard. Ahora, la reciente victoria del francés sobre Babe Risko por el mismo procedimiento, hace pensar si en vez de un campeón no tendríamos a un segundo Phil Scott, que no pudiendo ganar por sus propios méritos, recurre al consabido acto del cine moribundo. En ese respecto Thil se la lleva ganada a Scott, en cuanto a él se le ha reconocido el "foul" más veces que al antiguo maestro en este arte.

Mientras Babe Risko fué campeón de este lado del Atlántico, muchos críticos americanos imparciales no vacilaron en reconocer las justas pretensiones del campeón europeo, pero ahora sus partidarios son muy escasos fuera de Europa.

En primer lugar el calvo Marcel ha desmejorado mucho en los últimos años, y por último, en los Estados Unidos han surgido ahora varios boxeadores de 160 libras que merecen más consideración que el francés.

Freddie Steele es por ahora el campeón reconocido en los Estados Unidos, mientras que Babe Risko, Fred Apostoli, Frank Battaglia, Solly Krieger, Teddy Yarosz y Ken Overlin son aspirantes dignos de tomarse en cuenta, una colección de boxeadores como nunca antes se había visto en la división de 160 libras.

Apostoli, derrotado por Overlin, se lució más tarde contra Krieger en una de las exhibiciones más emocionantes que se hayan visto recientemente en Nueva York. La defensa de Apostoli es una ofensiva bien estudiada y admirablemente efectiva. Tiene la artimaña de simular un ataque, cuando en realidad finca a su rival para ponerlo en posición de soltarle un uppercut cortado que hace estragos. Los que primero vieron a Freddie ejecutar esta táctica creyeron que era poco más que un aficionado, pero pronto se dieron cuenta del verdadero valor de dicha estrategia.

Jack Johnson no cabía en sí de contento. Su rostro se alumbraba con una descomunal sonrisa en que sacaba a relucir sus dientes blanquimosos, al ver emular su golpe favorito. Sabía que la artimaña no sólo era desconcertante, sino muy efectiva contra un golpeador potente como Krieger.

Frank Battaglia, el canadiense ha ganado 52 peleas por nocauts, 22 por puntos y ha perdido solo 13, desde 1929, dos de ellas por nocaut. Teddy Yarosz fué campeón de peso medio por un año de 1934 a 1935. En un match de no-decisión Babe Risko le dió nocaut en 7 rounds el 1º de enero y más tarde lo ganó el título en una decisión a 15 Yarosz, sin embargo no tiene más que un nocaut en su contra.

¿Sería capaz Thil de derrotar a este nuevo grupo de boxeadores? Hay solo una manera de averiguarlo: concertar una pelea entre el pretendiente europeo y el norteamericano para decidir quien es el verdadero campeón mundial y luego dejar que los demás aspirantes se eliminen entre sí para que el mejor de ellos luche contra el vencedor.

LO QUE PENSAMOS

INEXPLICABLE

Si los términos del informe del árbitro del partido Alajuelense-Orión son como se afirma en una publicación de hoy, creemos que la Federación Deportiva está obligada a investigar el hecho. No acertamos a comprender como un señor árbitro se permite alterar la verdad de las cosas. Porque no es una falta de Tellini a Mellis, y que esa falta fué en el área del penal. Pero es que los miles de espectadores del domingo en el Estadio, no apreciaron claramente la jugada? Lo que nosotros vimos y lo que todos vieron, a excepción ahora de don Salvador González, fué la falta de Lozano a Morera. No vimos ninguna otra en el instante en que se produjo el fallo. Consideramos que la actitud que ahora asume el árbitro merece una investigación. Si los señores federativos la aceptaran en silencio, se prestaría para sentar un mal precedente. El día de mañana los señores árbitros estarían en la facultad de variar el resultado de un juego con sólo informar que vieron ellos la anotación de tantos que no se produjeron. Sería fácil variar un score con sólo informar que en lugar de dos tantos para cada equipo fueron tres para uno y dos para el otro. Si el árbitro señor González afirmara que el foul de Lozano a Morera se cometió en el área, sería aceptable, pues habiendo existido la falta, lo demás es punto de apreciación. Pero de esto a dar cuenta de un falta que no se cometió, hay una diferencia inmensa. El asunto, pues, es delicado y como tal debe ser resuelto por la Federación.

GLOSILLA DE HOY

Viene de la Página DOS

les rojos vuelven a suceder. Unos días de incertidumbre nos hicieron sospachar que estaba sucediendo algo raro, pero ya recobramos la tranquilidad. Hoy el general Mola rompió el frente de Bilbao. Otra vez el general Mola da el triunfo a los nacionalistas. Y después de esta victoria seguirán otras, como una cadena, como ha sucedido siempre, porque está escrito que la cruz noble, la causa que pretende libertar a España de las hordas rojas, tiene que vencer.

Y aquí estamos nuevamente con el grito de aliento «Sursum Corda». Arriba los corazones, arriba el entusiasmo, a vivir a los españoles que quieren a España con su historia limpia, con su bandera roja y gualda ondeando en los edificios públicos y en las solapas de sus hombres, y en el cabello, a manera de clavel, de las morenas sevillanas.

NOVEDADES se pone una flor de alegría en su solapa y saluda al victorioso batallón del general Mola por este nuevo triunfo. Y mañana nos pondremos otro, y le varlo al corazón de España, que lo va a guardar como el mejor obsequio de una de sus hijas, de la más meridional de las repúblicas.

TOCA YA A SU FIN LA ELIMINATORIA POR EL TROFEO COCOMALT

Gran entusiasmo de la afición por la decisión de este partido que clasificará finalista al vencedor

EL ENTRENAMIENTO DE AMBOS EQUIPOS DARÁ UN GRAN LUCIMIENTO AL JUEGO

Ya toca a su fin la eliminatoria por el trofeo Cocomalt. El domingo próximo se verán en el campo los dos equipos Libertad y Herediano, para clasificar al vencedor, finalista en esta eliminatoria, que ha mantenido la atención de los aficionados desde hace algún tiempo. Habrá pues un enorme entusiasmo en las graderías de sol y sombra por este resultado. Desde hace varias semanas se vienen entrenando los libertos y los heredianos para presentar la mejor clase de fútbol y trata cada cual de apuntarse el triunfo.

No podemos decir quien ganará. Ambos tienen magníficas condiciones y así lo consideran los fanáticos partidarios de los dos cuadros.

Será una partida de técnica y el herediano traerá desde su ciudad grandes cantidades de amigos para hacerles "bulla". Por otro lado, los josefinos no dejarán de presentarse para aplaudir a sus concludancas.

Habrà que irse temprano a coger campo. De lo contrario habrá que estar de pie.

Así pues, al estadio el domingo para admirar quizás, el mejor juego de esta eliminatoria, que revestirá caracteres grandiosos en nuestra vida deportiva, y de cuyo resultado NOVEDADES informará amplia y gráficamente en su edición del lunes.

SE VENDE

a PRECIO de LIQUIDACION

las existencias de la

BOTICA VARGAS

NUEVA DIRECTIVA DE LA ESCUELA DE AHORRO Y SOCORRO MUTUO DE LOS MUSICOS PROFESIONALES

Fué nombrada en magna asamblea de ayer

Sr Director de NOVEDADES Muy señor mío:

Le suplico se sirva, si a bien lo tiene y para conocimiento de todos los músicos de la república, insertar en su importante diario de la tarde NOVEDADES, la Directiva que la SOCIEDAD DE AHORRO Y SOCORRO MUTUO DE MUSICOS PROFESIONALES nombró en magna Asamblea el día de ayer, para el presente año y que cesó en las siguientes personas:

Presidente: don Luis Martínez Chaver; Vicepresidente: don Ma-

quias Jiménez Fonseca; Secretario: don Víctor Manuel Ardón Quesada; Prosecretario: don Máximo Acuña Zúñiga; Tesorero: don Ulises Guzmán Mata; Fiscal: don Juan Rafael Blanco Montero; Primer vocal: Hernán Badilla Calvo; Segundo vocal: Edelberto Prado Quesada; Tercer vocal: Rafael Roldán Acededo.

Agradeciéndole debidamente el servicio solicitado, me es muy grato suscribirme de usted su muy atento y seguro servidor

Víctor M. Ardón Secretario

ATENTO CONTRA SU VIDA UN ANCIANO DE SETENTITRES AÑOS

Adoptó esa actitud antes que recurrir a la beneficencia

Un anciano de setenta y tres años de edad fué atendido hoy en el hospital de San Juan de Dios por presentar síntomas de envenenamiento. Dice llamársse Clementino Murillo Agüero, alajuelense, y confiesa que, efectivamente intentó contra su vida apurando un tónico que en casa de un amigo encontrara a mano, lo que hizo

por estar desesperado por la misera existencia que lleva, pobre, arruinado y sin familia, y sentir escrúpulos en su moral de hombre de acudir a la beneficencia pública a terminar sus días por caridad en un Asilo de Vejez, prefiriendo la muerte. — declara — a llegar a esa triste situación de hombre caído, inútil y vencido.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Teléfono 2435

Gerente

ESTAMOS DISPUESTOS a no DAR LECHE LIQUIDA

NO FUI YO QUIEN INFORMO al GENERAL SOMOZA

DECLARA EL OFICIAL MAYOR de GOBERNACION, Sr. TOLEDO

DE HABER SIDO ENTERADO DE MOVIMIENTOS REVOLUCIONARIOS MI PRIMER INFORME HUBIERA SIDO PARA EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA.

Se tiene entendido, — por lo menos esta es la impresión del público, — que comunicaciones confidenciales enviadas de Costa Rica fueron las que despertaron en Nicaragua toda la fantasía hasta el grado de que se condensaran en una especie de realidad que obligaron al presidente Somoza a cumplir con sus deberes de buen vecino informando al de Costa Rica sobre los supuestos o imaginarios movimientos revolucionarios que provocarían en este país la profunda expectación de molestias e inquietudes de los últimos días. Al ocurrir estos acontecimientos el público puso interés en conocer la verdadera fuente de la que dimanarían tales noticias, y, es claro, fijó su atención en la persona de don Ricardo Toledo, Oficial Mayor de la Secretaría de Gobernación, quien ha manteni-

do y mantiene estrechas relaciones de amistad con el gobernante nicaragüense, encargándose luego el rumor de difundir estas impresiones por todo el país. Esta mañana nosotros hablamos con el señor Toledo, — gentil y caballeroso amigo nuestro, — de estos asuntos, declarándonos lo que sigue: "No me son desconocidos esos decires callejeros, más, resultan ellos tan ridículos por lo ilógicos, que no les he hecho caso, pero, ya que usted del asunto me habla y a tono o forma de reportaje, le diré para aclarar toda duda que es infantil pensar, que, teniendo yo una posición de confianza en el gobierno de Costa Rica, y siendo amigo personal y político del presidente Cortés, hubiera preferido informarle por terceras personas de esos hechos si en realidad hubieran existido o llegado a mi

conocimiento con caracteres de seriedad, en cuyo caso, como era natural y correspondía, me hubiera acercado al propio presidente Cortés e impúestole de las cosas en todo lo que supiera, procedimiento al que, a la inversa, estaba también obligado con mi grande y buen amigo el presidente de Nicaragua, General Somoza, de tratarse de situaciones políticas de tal gravedad e importancia que en alguna forma determinarían peligro a su persona o a su gobierno, procederes obligados única y exclusivamente por deberes de cariño a su persona y a la lealtad de una amistad y confianza que yo estimo en mucho. Es cuanto puedo a usted informar en fan traído como comentario asunto.

Se ha comprobado que la leche en polvo reúne las condiciones de sanidad, pureza y fácil manejo y seguiremos con ella.

EN TODO CASO NO SOMOS COMPETIDORES DE LOS LECHEROS, PORQUE EL PATRONATO SUMINISTRA LECHE A QUIENES NO LA PUEDEN COMPRAR. — EN CONSECUENCIA, TENEMOS QUE VELAR ANTES QUE NADA LOS INTERESES DEL NIÑO

Desde que suministramos leche se ha reducido la mortalidad infantil en un 30 por ciento. — Y todavía nos quieren obligar a dejar sin alimento a 600 niños que es lo único que toman al día

El Dr. Padilla Castro, representante legal del Patronato Nacional de la Infancia, se refiere al asunto de la leche

En la mañana de hoy conver-
samos con el secretario del patronato nacional de la infancia, licenciado don Guillermo Padilla Castro, con respecto al problema que se ha planteado con la gestión del Patronato ante el Gobierno para el libre desalmacento de la leche que importa esa institución. Al respecto, el señor Padilla nos hizo estas declaraciones:

El caso es delicadísimo. Ud podrá comprender que el patronato no puede echar a la calle a cientos de niños que el único alimento que toman, quizás al día es la leche que aquí se les da. Nuestra labor no es en vano. Hemos reducido la mortalidad infantil desde que damos esa leche en un 30 por ciento, esa mortalidad infantil que es la mayor del mundo. Esta es pues nuestra misión. Socialista por un lado, pero también de cooperación al capitalismo, puesto que estamos nutriendo los futuros brazos de los obreros. Aquí no se le da a la leche el estatus de un bien que se justifique el auxilio. Tenemos vistadores que con frecuencia van a las casas a comprobar las necesidades que se nos indican. Hay familias donde el jefe de la casa gana doce colones a la semana para mantenerse él, su mujer y cinco hijos. ¿Es esto posible? Nunca. Pues a esos niños es a los que damos leche. Aquí han venido criaturas que parten el alma. Con diez meses pesan siete libras. Y no un caso, casi todos los que tenemos. Estamos dispuestos a luchar por nuestro ideal. No podemos dejar de dar su ali-

mento a los que lo necesitan. En cuanto a las declaraciones del señor secretario de hacienda a la Tribuna de hoy, tenemos que decir esto: — Si no es posible concedernos la exención de derechos de aduana, que nos aumenten las entradas. En todo caso, si estamos decididos a no suministrar leche líquida. El gasto personal de estirización que eso significa, el gasto de botellas y además la inseguridad en la pureza del producto nos hacen tomar ese camino. La leche en polvo nos había resultado el problema. Además nos cuesta únicamente 12 centavos. La otra, líquida, con tantos defectos, nos cuesta 35 centavos. El patronato, pues, en las condiciones en que se nos coloca, se ve obligado a dejar de darle alimento a dos terceras partes de los niños. No sé por qué quieren que demos preferencia a los intereses de los lecheros antes de darle importancia a nuestra misión, desinteresada, en favor del niño. Nosotros no somos competidores de los lecheros.

FUERTES (VIENE de la página UNO)

de ser reclamados y para ser entregados. Ese señor Secretario de Estado procede en razón de informes que le suministra la dirección del Tráfico respecto al número crecido de accidentes y desgracias ocurridas en los últimos tiempos debido a tal inconveniencia que ya que dará corregida.

Pereció un niño de cuatro años

A CAUSA DE QUEMADURAS EN EL INCENDIO DE UN RANCHO —

La madre se encuentra grave en el Hospital

EL INCENDIO OCURRIO EN TURRIALBA. — ESTUVIERON A PUNTO DE MORIR CARBONIZADOS

A consecuencia de quemaduras falleció anoche en el Hospital de San Juan de Dios de esta capital el niño de cuatro años de edad Anibal González Solano y su señora madre, Celina de Solano, permanece hospitalizada, sufriendo también quemaduras graves, que con su hi-

jito sufriera en un incendio de un rancho en el cantón de Turrialba, y de la cual conflagración no pudieron salir ilesos por haber ocurrido de noche y en circunstancias de estar durmiendo, siendo pues sorprendidos por el voraz elemento cuando se les hizo difícil la escapatoria. Madre e hijo hubieran perecido carbonizados en el acto a no haber sido por el socorro que le prestaron vecinos que les sacaron de las llamas.

COMO SE DEFENDERA

Viene de la Pág. TRES

ha debido su poderío, en gran parte, y los ingleses se preparan febrilmente para la próxima guerra.

Se han construido seis zonas de defensa de Londres, la más espectacular de las cuales es la decantada red de acero para «cazar» aeroplanos enemigos. Al decir de los críticos ésta no es tan efectiva aún, el plan en sí, a primera vista parece infantil. Se trata de unas redes de gran tamaño sostenidas por globos hidrostáticos, los cables de acero que las componen son lo suficientemente fuertes para atrapar a cualquier avión volando a gran velocidad. Con ellas se obligaría a los aeroplanos de bombardeo enemigos a volar tan alto que no pudieran hacer blanco sobre la ciudad. Como no es posible hacer un anillo de cien kilómetros al rededor de una amenaza, que se moverá de todo Londres, se usarán sólo como un lugar a otro, de manera que el enemigo no sepa en qué lugar puede tropezarse contra ellas. El Ministerio Británico de Aviación ya está comprando globos «cometas» que se emplearán y haciendo pruebas secretas, aunque se entien de que la mayoría de las capitales europeas usarán defensas similares.

Las otras cinco zonas de defensa contra ataques aéreos constan de unidades de marina, artillería y aviación. Hay dos zonas de reconocimiento consistentes en cruceros en el Canal y el Mar del Norte, y patrullas de aviones cuyo solo objeto es descubrir al enemigo

y avisar a Londres.

La tercera zona consiste de artillería anti - aérea de tres y cuatro pulgadas y reflectores poderosos. La cuarta patrullada por aviones de combate de la fuerza aérea es la línea principal de combate. Existe una segunda batería de cañones anti - aéreos que se extiende como un arco en todo el rededor de la capital. La tela de arañas de acero, viene a formar la quinta línea de defensa, si el enemigo logra traspasar todas las demás; y si burla ésta, existe la sexta zona dentro de la misma capital, que consiste en más baterías anti - aéreas.

En la última guerra se usó una red parecida a la cual fué de mucho efecto psicológico para amenazar a los pilotos enemigos y obligarlos, casi involuntariamente a volar alto, de manera de menoscabar su actitud en el bombardeo. No se cree que ningún aeroplano fué destruido por ella. Un aeroplano grande alemán de bombardeo traspasó la red, rompió uno de los cables de acero y escapó ileso. Era un avión de madera, de poca velocidad. Así, pues, las redes que se construyen hoy para defensa contra aeroplanos de metal que van a 480 kilómetros por hora, tendrán que ser muchísimo más potentes.

Los técnicos no esperan que los aeroplanos caigan en las cuerdas de acero como moscas en una telaraña, pero consideran que sobre todo en Londres, el impedimento tendrá el mismo valor psicológico que tuvo anteriormente, para obligar a los pilotos enemigos a volar sobre las nubes en donde los aeroplanos de defensa podrán trabar combate con ellos más fácilmente, en lugar de volar por entre la semi - perpetua neblina londinense donde puedan bombardear impunemente.

Los mejores retratos los hace Rosalind

HOY! Jueves 1º de Abril

PALACE
A las 3, 7 y 8.45
JACK HOLT con MONA BARRIE
en el imponente drama
SUPERSTICION
PLATEA o BALCON 60 cts.

VARIEDADES
A las 3, 6.45 y 8.45
Katharine Hepburn y Fredric March,
en el intenso drama
MARIA ESTUARDO
Entrada — 60

AMERICA
7, 8.30 — 30
DOS ESPOSAS Y UN MARIDO

MODERNO
3, 7, 8.30 — 30
RIVALES DEL AMOR

LIBANO
7, 8.45 — 30
Los Pecados de THEODORA

IDEAL
7 y 8.45 — 30 cts.
CENTINELAS DEL MAR

KEITH
7 y 8.45 — 30 cts.
GUERRA DE VALSES
Opereta alemana deliciosa!

DOMINGO — Estreno! — RAVENTOS y ADELA
El sainete de Ricardo de la Vega y la música del maestro Bretón, en

—:LA VERBENA DE LA PALOMA —:

RAVENTOS

HOY A LAS 3, 7 y 8.45 —
EXTRAORDINARIO JUEVES DE MODA
c) — Monumental Estreno de Arte Francés!

EXTASIS

Una obra de verdadero arte, para un público culto y de sentimiento artístico!
Monumental ESTRENO DE ARTE FRANCÉS!
Las personas que no tengan suficiente criterio NO DEBEN VER esta película
NO APTA PARA MENORES DE EDAD
LUNETAS C 0.60 —:— PREFERENCIA C 0.30
OJO! HOY NO HAY VENTA DE GALERIA para evitar las malas interpretaciones.

Mañana: La película argentina RADIO BAR

ADELA 7 y 8.45 —:— C 0.30
—:— José Mojica en:
— HAY QUE CASAR AL PRINCIPE —
Mañana: "Idilio Otoñal".